

José _, María y el nacimiento — de Jesús —

LECTURA

(Mt 1, 18-24)

Lee el texto con atención, encuentra la idea principal y secundaria

Podemos estructurar la lectura en tres momentos: Concepción de Jesús y reacción de José (18-19), sueño de José (20-21) y Profecía; y respuesta de José (22-24). En la primera parte, nos encontramos con una breve presentación y narración de la concepción milagrosa de Jesús. Sin embargo, José, al principio, tiene sus dudas y decide despedir en secreto a María (pudo hacerlo en público, pero eso implicaría apedreamiento por adulterio, hecho que no deseaba el santo varón). En segundo lugar, mientras José pensaba esto, el Angel del Señor se le aparece en sueños: le pide que reciba a María y le revela la identidad del Niño y su nombre: Jesús. En la tercera parte, se da a conocer la profecía de (ls 7, 14) que reafirma quién es Jesús con el título mesiánico de Emmanuel, "Dios con nosotros". Finalmente, san José obedece a lo que el Ángel le había dicho.





PARA TENER En cuenta

En contraste con el evangelio de Lucas, donde se resalta el personaje de María en la anunciación, Mateo destaca la figura de San José. El padre adoptivo del Señor es quien recibe las apariciones y mensajes del Ángel en sueños, y será quien ponga el nombre al Mesías.

Para reflexionar:

- ¿Por qué es importante que José sea descendiente de David?
- ¿Qué caracteriza a San José?

MEDITACIÓN

San José, padre adoptivo de nuestro Señor Jesucristo y esposo de la Santísima Virgen es el santo más destacado, después de la Madre de Dios. Su ejemplo de vida es fundamental resaltarlo, especialmente, en la actualidad. En un mundo en el que parece que el rol de esposo y padre ha quedado relegado o en un segundo plano, este santo varón nos recuerda que es una responsabilidad sumamente importante y necesaria. No se suele hablar mucho de él, pero no fue coincidencia que esté comprometido con María al quedar embarazada. Dios también lo eligió a él, para una tremenda misión: custodiar v proteger al Salvador y a su Madre. Así también, nosotros estamos llamados a una misión, que el Señor nos ha encargado, solo que, en muchos casos hace falta descubrirlo y responder generosamente al llamado. José es el santo del silencio, no encontramos ninguna frase de él en la Escritura pero, a su vez, es el santo de la escucha atenta de la Palabra de Dios y modelo de obediencia a ella. Que, de igual forma, busquemos la santidad en el silencio de nuestra vida cotidiana, dóciles v obedientes a las enseñanzas del Evangelio, de manera especial en este tiempo de Navidad que está a puertas.

Para interiorizar el texto

- ¿Has descubierto la misión que Dios tiene para ti?
- ¿Respondes con obediencia a lo que Dios te pide?

ORACIÓN

Señor Jesús, bendito v glorificado sea tu santo Nombre. Gracias por entregarnos a San José, tu padre adoptivo, como modelo de vida. Ayúdanos a conocerlo más, e imitar sus virtudes. San José, patrono del Perú y de la Iglesia Universal, ruega por nosotros, para que aprendamos a ser dóciles y obedientes al llamado que nos hace Dios. Oue confiemos en Él plenamente al igual que tú, a pesar de que no entendamos muchas cosas. Oue busquemos la santidad en nuestra vida cotidiana. Amén.

COMPROMISO

Ten presente a San José durante cada día de esta semana, pide su intercesión y esfuérzate por practicar sus virtudes.

Lic. Crhistofer Vidal Coordinador ODEC - LIMA